

令和6年度 第3回小糸・清和地区公民館運営審議会 会議録

- 1 会議名称 令和6年度第3回小糸・清和地区公民館運営審議会
- 2 開催日時 令和6年12月17日(火)
15時00分から16時45分
- 3 開催会場 清和地域拠点複合施設 会議室1
- 4 出席委員 【小糸地区】藤村委員長、小川委員、白井委員
【清和地区】佐藤副委員長、佐藤(利)委員、奥村委員
事務局 【小糸公民館】大野館長、伊藤副館長、寺本公民館主事、隅越主任主事
【清和公民館】成川館長、唐鎌公民館主事、濱田主任主事、橋内主任主事
小間社会教育指導員
- 5 欠席者 【清和地区】伊藤委員 【小糸地区】末安委員
- 6 傍聴人 なし
- 7 会議概要 下記のとおり
 1. 開会(進行 伊藤副館長)
 2. あいさつ (藤村委員長)
 3. 報告
 - (1) 文化祭等について
【藤村委員長】
議事に移らせていただきます。文化祭等について説明をお願いします。
【小糸公民館】
・資料1頁から2頁に沿って、寺本公民館主事、隅越主任主事より説明。
【清和公民館】
・資料3頁から4頁に沿って、唐鎌公民館主事より説明。
【藤村委員長】
ありがとうございました。両館から報告がありましたので、佐藤副委員長から感想等あれば一言ずつお願いします。
【佐藤副委員長】
私は小糸公民館の文化祭に10月26日に行かせてもらいました。模擬店もたくさん出っていて、あれもこれも欲しいとワクワクしながらたくさん買い物させてもらいました。

「20歳のつどい」特別企画の模擬店では、両方の文化祭に出店され、交流の場になって大変よかったですと思います。出店回数を重ねるごとに味も大変美味しくなっていました。やはりそれも学習のひとつだと思いました。中学生スタッフによるカフェ運営も、皆さん、模擬店とか接待とかしたことがなかったようなので色々失敗も多々あったでしょうが、そういう経験によって学習する場になって大変よかったですと思います。

清和の文化祭では、実行委員長も務めさせていただいたのですが、模擬店販売もしていたので、身が一つだと両方こなすのは大変難しかったです。

【奥村委員】

私は、所用でどちらの文化祭にも行けなかったのですが、ご近所の方の井戸端会議で「清和の文化祭よかったよ」の声を多く耳にしました。それから若い世代が入ってくれて賑わいが増えたのがよかったですと思いました。

【佐藤（利）委員】

小糸の文化祭に10月26日に行かせてもらいました。中学生がカフェをされたということで、開催までに大変ご苦労されたと思います。特に若い人たちがやることになるのと会議が大変だし、人を集めるのも大変だしご苦労をお察ししますが、その分の成果はしっかりあったと報告を聞いて感じました。

清和の文化祭は、昨年から「おらがわ」になって2回目の文化祭ということで、半日ずつ行かせてもらいました。昼食用に焼きそばを購入しましたが大変美味しかったです。

【白井委員】

「20歳のつどい」の方達が、色々とお店を開いて売っていて、それにつられて、私もずいぶん買ってしまったのですが、子どもたちが本当に一生懸命やっている姿に私は感動しました。こういう若い人たちが公民館に集ってくださると、今後、世の中明るくなって、希望を持ちました。

清和の文化祭も拝見させていただいて、1番感動したのが小学校の演奏です。本当に上手で、涙がでそうなほど感激しました。子どもたちが一生懸命に取り組んでいる姿は本当に感激しました。

【小川委員】

小糸の文化祭は、当日までの取り組みの中で、第2回文化祭実行委員会の提案がとてもわかりやすかったです。サークル団体から「すごくわかりやすい提案だったね。準備の仕方がわかりやすかったね。」という声をたくさん耳にしました。

それから私は、1日目は婦人会の「ふるさと料理」というサークルで、調理室でお赤飯を作っていました。もっと若い時はチラシ寿司を作っていたのですが、サークルメンバーが高齢になってしまったので、前日から煮込む料理はできなくなり今はお赤飯になりました。それでも当日は朝早くから準備で忙しく、文化祭の開会式の時間になると、以前は手を止めて何人か参加していたのですが、今年は館内放送を館長さんが直してくださいました。開会式の内容がスピーカーから流れたので、とっても良かったです。

それから、調理室で作っていた時に、中学生がホットケーキを焼いていました。甘い

匂いがして、調理室から若さを感じた体験でした。また、中学生のスタッフのところに、保護者がついていましたが、最初は危険なところは保護者がやっていたのですが、子どもたちの気持ちに寄り添って上手に教えてあげていて、そこでも保護者と中学1年生の子どもたちがうまく噛み合っていて、そばにいた私達も若さをもらえた気がしました。

あとは、来館者は子どもたちがすごく多かったですね。これは「20歳のつどい」や中学生スタッフがいることで、友達を呼んでくれたのかなと思いました。これまでの文化祭はシニアの方の発表の場みたいな雰囲気がありましたが、こういうことを意図的に取り組めば子どもたちも遊びに来るということを感じました。

清和の文化祭は、2日目に星野富弘さんの特別展があったのでお伺いしました。着いたら知っている人が多くて、買い物もできました。ただ一つ残念だったのが、特別展の会場が通路沿いで、おしゃべりの声が時々聞こえてきたので、静かにお話が聞けるとよかったです。

【藤村委員長】

私は小糸、清和以外に、八重原、中央、周西公民館の文化祭も行ってみました。最良目なしで小糸・清和の文化祭が、1番活気があると思いました。その要因としては、若い人たちが参加する場をうまく工夫していたことが大きいと感じました。

ただ、全体的に見ると公民館の文化祭のあり方が曲がり門に来ており、今後について検討しなければならない時期にきているのではないかと考えております。参加者の人数で考えると、サークル数の減少、高齢化、それに伴う移動のための足が確保しにくい現状だとか、情報の多様化とかの課題が出てきていますので、今後、公民館の活動として検討していかなければなりません。その中で、小糸・清和の成果を参考にいただければ方向性を示せたと思います。

小糸のように若い人達をうまく活用して、全面に出して文化祭を開催できたのは非常に良かったと思います。職員の方ご苦労様でした。

4. 議題

(1) 令和7年「20歳のつどい」について

【藤村委員長】

次に議題4(1) 令和7年「20歳のつどい」について、事務局説明をお願いします。

・資料5頁に沿って、寺本公民館主事より説明。

【藤村委員長】

「20歳のつどい」については、感想やご意見は実施後の第4回の公運審でお聞かせください。私の方から一つだけ確認させてください。以前、予算の関係で記念写真が配れなくて困ったという記憶があったのですが、今回はどうなのでしょう

【小糸公民館】

記念写真は、用意はしています。ですが、購入を希望する人だけが、実費で購入するという形にしています。

4. 議題

(2) 再整備に伴う公民館運営の現状と今後の展望について

【藤村委員長】

次に、議題(2)再整備に伴う公民館運営の現状と今後の展望について説明をお願いします。

【清和公民館】

・資料6頁から7項に沿って、パワーポイント資料を交えながら、唐鎌公民館主事より説明。

—小糸地区・清和地区に分かれて、再整備に伴う公民館の運営について意見交換—

【藤村委員長】

それでは、時間になりましたので、どのような意見がでたか、清和から話し合った内容の報告をお願いします。

【佐藤副委員長】

清和の方々への施設周知や理解は、高齢者が多いので、回覧や広報きみつ、館報せいわの方がSNSより分かりやすいかなと思うのですが、意外と回覧などを見ていないという点があります。今回行っている「ふもとの茶屋」などは、公民館や「おらがわ」に来ていただかないと知っていただきにくいので、知っていただくきっかけ作りを新たに検討していかなければならないと思います。

施設については、利用者から「今の施設は広くて綺麗でいい」という声もよく聞かれます。中には、「以前の公民館の方が、事務所にカウンターがなくて親しみやすかった」という意見もありますが、反対に「すぐ窓口があって利用しやすい」という意見も聞かれます。

あとは、こういう公共施設なので完全には無理だと思うのですが、移動販売の申請とか、移動販売が駐車場などでできると人が集まり、人づてに周りの人たちに周知してもらえるのではないかという意見もありました。

清和公民館ならではの特色を生かした事業展開については、先ほど清和公民館から報告があった「親子教室」は、中学生の参加人数とかそういった人数確保が難しいのなら、廃止になっても仕方ないのではないのでしょうか。市民センターやこども園と連携して世代の交流をしながら新たな事業を考えていく必要がある、といった意見が出されました。

【藤村委員長】

ありがとうございました。次に、小糸地区の報告をお願いいたします。

【小川委員】

小糸公民館の再整備については地域づくり課から一度説明会があって、建て替えると、場所がどの辺りを予定しているのか、という2つはわかっているのですが、市の考

えや方向性が不透明で、その後の進捗状況や方向性がどうなったのか全く説明がないので、意見の出しようがないのが現状です。公民館の方から地域づくり課に現在の進捗具合を確認して、説明していただきたいという意見にまとまりました。

【藤村委員長】

小糸公民館の再整備計画はその後の報告がないので、今どこまで進んでいるのかがわかりません。市の現状を確認しておいてください。一応ここまで、再整備の話合いは終わりにしたいと思います。では、以上で議長の任を終わらせていただきます。

5. その他

【事務局】

次回公運審の日程です。第4回は2月28日金曜日午後3時から、会場は小糸公民館になります。

また、第59回君津地方社会教育推進大会の回答について、1月14日までに回答をお願いいたします。

以上を持ちまして、第3回小糸・清和地区公民館運営審議会を閉会いたします。